



Las ventas de México al extranjero cayeron en el segundo mes del año, principalmente por la desaceleración de la economía estadounidense. FOTO: AP

RETROCEDE 2.9% EN FEBRERO

Exportaciones sufren la mayor caída en 40 meses

Con excepción del sector automotriz, las divisiones en que se desglosan las ventas foráneas presentaron retrocesos interanuales

Roberto Morales
EL ECONOMISTA

MÉXICO EXPORTÓ productos por 29,112 millones de dólares en febrero, con una caída interanual de 2.9%, su peor comportamiento en los últimos 40 meses, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El más reciente descenso de las ventas externas mexicanas ocurrió en junio del 2012, cuando bajó 0.4%; mientras que su mayor desplome se presentó en octubre del 2009, con una tasa anual negativa de 9.5 por ciento.

Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, y Raúl Feliz, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), coincidieron en que el resultado obedece a la desaceleración de la economía estadounidense, a la que México envía 78.7% de sus exportaciones.

Salvo el sector automotriz, todas las demás divisiones en que se desglosan las ventas foráneas mexicanas presentaron retrocesos interanuales.

En febrero pasado, las exportaciones petroleras fueron por 4,149 millones de dólares (-9.3%) y las no petroleras totalizaron 24,963 millones de dólares (-1.7 por ciento).

Moody's Analytics prevé que las exportaciones de México volverán a presentar caídas interanuales en marzo y

abril, pero que crecerán en la segunda mitad del año, con lo que cerrarán con un alza anual de 3.5% en todo el 2013.

“La preocupación de recortes al presupuesto tiene un efecto negativo en Estados Unidos, pero no se está reflejando en forma importante en las decisiones de los inversionistas y los consumidores, además de que habrá un efecto compensatorio por las reformas en México”, refirió Coutiño.

AUTOS DAN LA CARA

Los tres componentes de las exportaciones mexicanas no petroleras descendieron a tasa anual en febrero: las manufactureras, por 23,650 millones de dólares (-1.5%); las agropecuarias, por 995 millones de dólares (-0.4%), y las extractivas, por 318 millones de dólares (-21.7 por ciento). “La economía mexicana está en desaceleración, a lo que no se le está prestando la atención debida por el entusiasmo con las reformas”, opinó Feliz.

Al interior de las exportaciones manufactureras, las automotrices subieron 2.8%, para llegar a 7,295 millones de dólares; en tanto que las no automotrices cayeron 3.2%, a 16,355 millones de dólares.

Las importaciones sumaron 29,066 millones de dólares, una baja de 1.5%, con lo cual México registró un superávit en su balanza comercial de 46 millones de dólares.

US29,112 millones de dólares exportó México durante febrero pasado.

2.8% crecieron las exportaciones automotrices, único rubro en presentar una variación positiva.